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[bookmark: N10736]
Zusammenfassung


Gegenstand und Ziel: Schnittstellen zwischen stationärer Krankenhausversorgung und außerklinischen Strukturen stellen oftmals Soll-Bruchstellen in der für psychisch erkrankte Kinder und Jugendliche dringend notwendigen Behandlungskontinuität dar. Methoden: In eine vergleichende Untersuchung an zwei Modellstandorten konnten 108 Kinder und Jugendliche und ihre Eltern eingeschlossen und bei Aufnahme (T1) sowie zum Entlasszeitpunkt (T2) befragt werden. Zur Erfassung involvierter Schnittstellen und des Schnittstellenmanagements wurde ein semi-strukturiertes Interview eingesetzt, während der HoNOSCA sowie der ZUF-8 der Ermittlung der psychosozialen Belastung und Behandlungszufriedenheit dienten. Ergebnisse: Es liegen vor allem bei den Eltern wenig Wissen um Hilfsstrukturen und bezüglich der Behandlungszufriedenheit keine signifikanten Unterschiede zwischen beiden Standorten vor. Schlussfolgerung: Die Etablierung eines individuellen Schnittstellenmanagements ist zu fordern. Klinische Relevanz: Der Bedarf einer Optimierung der Kommunikation zwischen den Hilfestrukturen und intensiven Aufklärung der Familien zu vorhandenen Möglichkeiten ist hoch.
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Summary


Objective: Interfaces between residential treatment and outside facility structures often still represent “predeterming breaking points” within the required continuity of care for mentally ill children and adolescents. Methods: By means of a comparative study in two German model locations, 108 children and adolescents and their parents could be included to date. Assessment took place ad admission (T1) and around discharge (T2). In order to ask for involved interfaces and management of the latter, a semi-structured interview was applied, whereas HoNOSCA and ZUF-8 were used to capture psychosocial burden and treatment satisfaction. Results: So far, parents only possess a slight extent of knowledge about facility structures. Concerning treatment satisfaction, there are no significant differences between the two differentially positioned locations. Conclusion: The implementation of an individual management of interface management should be claimed. Clinical relevance: There is a high need to optimize the communication between facility structures and to intensify enlightenment of families with regard to existing capabilities of help.
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